

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1. Kesimpulan

Penelitian ini secara teoritis memberikan kontribusi pengaruh yang signifikan terhadap pemahaman tentang kejelasan sasaran anggaran, kompetensi aparatur pemerintah, akuntabilitas kinerja dan sistem pengendalian internal. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh kejelasan sasaran anggaran dan kompetensi aparatur pemerintah terhadap akuntabilitas kinerja dengan sistem pengendalian internal sebagai variabel moderasi. Berdasarkan hasil pembahasan dan analisa sebagaimana telah diuraikan di bab sebelumnya, maka kesimpulan penelitian ini adalah sebagai berikut:

- 1) Kejelasan Sasaran Anggaran dan Kompetensi Aparatur Pemerintah secara simultan berpengaruh positif dan signifikan terhadap Akuntabilitas Kinerja pada Dinas Pendidikan Kabupaten Dairi, Pakpak Bharat dan Samosir. Secara parsial kejelasan sasaran anggaran berpengaruh positif dan signifikan terhadap terhadap akuntabilitas kinerja pada Dinas Pendidikan Kabupaten Dairi, Pakpak Bharat dan Samosir, sedangkan kompetensi aparatur pemerintah berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap Akuntabilitas Kinerja pada Dinas Pendidikan Kabupaten Dairi, Pakpak Bharat dan Samosir. Namun memiliki nilai positif. Pengaruh positif ini berarti, jika kejelasan sasaran anggaran, kompetensi aparatur pemerintah dilaksanakan dengan baik maka akan meningkatkan akuntabilitas kinerja pada Dinas Pendidikan Kabupaten Dairi, Pakpak Bharat dan Samosir.
- 2) Sistem Pengendalian Internal merupakan variabel pemoderasi yang tidak mampu memoderasi hubungan antara Kejelasan Sasaran Anggaran dan Kompetensi Aparatur Pemerintah terhadap Akuntabilitas Kinerja pada Dinas Pendidikan Kabupaten Dairi, Pakpak Bharat dan Samosir. Walaupun demikian hubungan yang kuat antara variabel Akuntabilitas Kinerja dengan Kejelasan Sasaran Anggaran dan

Kompetensi Aparatur Pemerintah yang dimoderasi oleh Sistem Pengendalian Internal dengan Nilai r ini mengalami peningkatan setelah dimasukkannya variabel moderasi yaitu 0,725 dibanding sebelum dimasukkannya variabel moderasi hanya 0,712.

5.2. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang ada, peneliti memberikan saran untuk pembaca dan peneliti selanjutnya sebagai berikut:

- 1) Peneliti selanjutnya dapat melengkapi metode survei melalui penyebaran angket/kuesioner yang sudah dilakukan dengan melakukan wawancara untuk mendapatkan informasi tambahan dan menghindari hasil yang bias atau kesalahan persepsi.
- 2) Peneliti selanjutnya disarankan memperluas wilayah atau menambah objek penelitian terkait akuntabilitas kinerja di lingkungan Dinas Pendidikan lainnya di Indonesia.
- 3) Bagi Dinas Pendidikan Kabupaten Dairi, Pakpak Bharat dan Samosir disarankan agar lebih memperhatikan kejelasan sasaran anggaran dan kompetensi aparatur pemerintah begitu juga sistem pengendalian internal dalam menghasilkan akuntabilitas kinerja di dinas pendidikan yang efektif. Selain itu Dinas Pendidikan kabupaten Dairi, Pakpak Bharat dan Samosir juga harus lebih optimal dalam menyuarakan pentingnya akuntabilitas kinerja, karena apabila memprediksi kedepannya, pemerintah bukan hanya konsentrasi mayoritas terhadap audit keuangan negara saja, tetapi audit kinerja juga akan menjadi fokus utama pemerintah.